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香港文匯報訊（記者唐琳廣西報道）日前，國
家發改委正式印發《左右江革命老區振興規劃》。
規劃期為2015-2025年，規劃振興區域面積覆蓋了
廣西、雲南、貴州三省8市59縣。以百色、河池、
崇左、興義、都勻、文山等城市為中心，打造「兩
環三縱四橫」的區域開發主骨架，形成「一帶二組
團多中心」的空間發展格局。
規劃提出，到2020年，左右江革命老區綜合經濟

實力顯著增強，綜合交通運輸網絡初步形成，區域
樞紐作用得到發揮。此外，新型城鎮化水平和質量
穩步提升，城鎮承載能力不斷加強。基本公共服務
均等化程度總體達到國家平均水平，城鄉居民收入
增速高於地區生產總值增速。

發改委推「革命老區振興規劃」
快訊神神州州

香港文匯報訊（記者翁舒昕廈門報道）據中央
紀委監察部網站消息，福建廈門市路橋建設集團有
限公司原黨委書記、董事長楊耀東涉嫌嚴重違紀違
法，目前正接受組織調查。資料顯示，廈門市路橋
建設集團有限公司是廈門十大國有企業集團之一。
1950年2月出生的楊耀東，係福建省龍岩市漳平

縣人。曾任漳平造紙廠廠長兼書記、漳平市經委主
任、漳平市副市長、龍岩市市長助理，2003年9月
至2007年1月任廈門路橋建設集團有限公司黨委書
記，2007年1月擔任廈門路橋建設集團有限公司任
黨委書記、董事長。

廈門路橋建設集團原董事長受查

外媒：中國棄亞投行否決權現成效
決策權不由一國掌握 終贏得更多成員加入

昆明暴恐案三罪犯執行死刑

崔天凱：對中美合作共贏充滿信心

加拿大考慮加入亞投行
香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）上海某
豪華酒店日前一場價值23萬元人民幣的婚宴卻引發
40餘名賓客疑似食物中毒，事發後酒店方僅將菜品
留樣送至第三方公司檢測。目前，上海食藥監部門
已經介入此事，並表示第三方公司檢測結果不能作
為調查依據。
據《新聞晨報》報道，一對新人本月初在上海外

灘某五星級酒店舉辦婚宴。不料席間至少有45名賓
客出現發燒、嘔吐和腹瀉等食物中毒症狀。經診
斷，醫生給出疑似食物中毒的結果。
當地食藥監部門介入後，酒店方表示第三方公司

的檢測結果顯示酒店食物並無異樣。但據食藥監部
門到酒店了解情況後表示，此結果不能作為調查依
據。

滬酒店婚宴40餘賓客食物中毒

香港文匯報訊（記者芮田甜 雲南報道）記者24
日從雲南省公安廳新聞辦獲悉，德宏州隴川縣公安
局在瑞麗畹町偵破一宗特大販毒案，繳獲毒品40.59
公斤，隴川一緝毒辦案民警小尚（化名）在與毒販
搏鬥中英勇負傷。
本月19日，德宏州公安局隴川縣禁毒大隊獲悉線
索，經甄別確認後進行偵辦。21日16時許，專案組
在瑞麗市畹町鎮芒棒寨邊境線上設伏查緝，現場緝
捕，當場繳獲毒品40.59公斤。
緝捕過程中，疑犯搶奪警員槍支，被現場警員民

警當場擊傷，經送醫院救治，搶救無效於當日死
亡。緝毒辦案民警小尚（化名）在抓捕毒販過程
中，右膝內側受槍傷。

雲南破特大販毒案繳逾40公斤

香港文匯報訊（記者唐琳廣西報道）某知名論
壇日前曝光了一段廣西南寧市那平村村支書帶頭參
與賭博的視頻。而該論壇的知情者稱，這名黃姓的
村黨支部書記經常賭博，幾乎每次都是由他坐莊，
「每次開台前，他都取出一大沓鈔票摔在桌面
上。」
網上消息稱，這名被舉報的村支書還在村裡放出

狠話，稱誰舉報就「請人滅了他」，「村民看不下
去」才拍下了視頻。有人擔憂，當地村民手上有了
徵收土地和房屋的補償款，如果不加以引導可能會
坐吃山空，村幹部聚眾賭博帶壞了風氣。據新華網
報道，南寧市良慶區委宣傳部表示，當地有關部門
已經介入調查，目前當事人已被停職。

廣西村支書帶頭聚賭遭停職

海南海事局2015年博鰲亞洲論壇年會水上交通安
全保障誓師儀式日前在海口海事基地碼頭舉行。儀
式結束後，30名海事執法人員乘「海巡21」輪趕赴
博鰲外海水域，執行水上交通管控任務。據了解，
海南海事局將出動包括「海巡21」、「海巡1103」
在內的7艘海事船艇對主會場海域、會場核心水
域、萬泉河口水域和三亞相關海域實施24小時全天
候管控。年會期間，每天將派出200多位執法人員
在各港口碼頭進行執勤，並對轄區各類船舶實時監
控。 ■中新社

「海巡21」赴博鰲 保水上交通安全

香港文匯報訊 據外媒報道，為了吸引多個

歐洲國家加入亞洲基礎設施投資銀行（簡

稱：亞投行），中國已提出放棄亞投行的否

決權。報道指，中方談判代表近日向多個歐

洲國家提出放棄否決權的建議，成功使得英

國、法國、德國及意大利，成為亞投行的創

始成員國。放棄否決權，意味着亞投行的決

策權不會由單一國家掌握，這個做法與美國

能夠控制國際貨幣基金組織一些重大決定的

做法明顯不同。

香港文匯報訊，據中通社引述外媒報道，加拿大
正考慮加入亞投行。至此，由美國主導的七國集團
中，只有美國和日本仍在觀望和徘徊。
加拿大財政部發言人David Barnabe 在聲明中

稱，「加拿大目前正在研究這一倡議。」，「現
有成員關於銀行目標、治理結構和運營方式的討
論還在進行中」，相關工作「預計還需幾個月時
間」。
另據環球網報道，中國駐加拿大大使羅照輝期待

加拿大早日加入亞投行。他於當地時間3月23日在
出席多倫多人民幣清算行開業儀式上致詞時做上述
呼籲。
羅照輝大使指出，當前，亞洲基礎設施投資銀行

的籌建工作進入關鍵階段，已有31個國家決定作為
創始會員國加入。他說，亞投行是中國發起的，但
並不只是為中國服務的，它是為整個亞太地區的互
聯互通提供融投資服務。他表示歡迎加拿大早日加
入亞投行。

美「鬆口」願與亞投行合作
香港文匯報訊據《環球時報》報道，美國副財長

希茨近日表示，美國對能增強國際金融架構的新多
邊機構表示歡迎，他還提議世界銀行和亞洲開發銀
行等現有機構與亞投行聯合為項目融資。另有外媒
報道稱，美國希望與中國引領的基礎設施基金合
作。
美國這次「鬆口」令越來越多分析家相信亞投行

創立已勢不可擋。中方多次強調，亞投行建立是對
現有國際金融體系的補充，但國際輿論總願將其看
做中美間某種「零和」。澳洲《悉尼先驅晨報》
說，美國早前阻撓國際貨幣基金組織和世界銀行改
革，現在比分是北京1，華盛頓0。

美國財政部負責國際事務的副部長希茨對媒體表
示，美國將對能增強國際金融架構的新多邊機構表
示歡迎。他還說，與世界銀行等現有機構聯合融
資，將有助於確保高質量和高標準。文章說，亞投
行目前仍在籌建過程中，尚未決定是否將與現有多
邊開發銀行合作，不過美國的盟友們不太可能反對
聯合融資，中國駐美國大使館發言人也稱中國政府
不排斥和現有開發銀行進行合作。文章還說，法、
德、意等重要歐洲盟友表態加入亞投行令美國遭遇
外交尷尬，與亞投行合作將幫助美國走出外交混
亂，與歐洲彌合跨大西洋分歧，並避免給外界留下
反對亞投行就是遏制中國的印象。

香港文匯報訊據中新社報道，中國駐美大使崔天
凱當地時間23日在美國華盛頓出席美國中國總商會
在駐美大使館舉辦的2015年中國企業投資美國招待
會並致辭。崔天凱說，中國的「兩會」剛剛結束，
他參會的最大感受就是對中國經濟發展前景、對中
美合作共贏的未來充滿信心。
崔天凱表示，中國國家主席習近平今年9月的訪

美之行將為中美增進互信、深化合作注入強勁動
力，也將使兩國工商界欣見中美更廣泛合作的前
景。

望中美早日達成雙邊投資協定
崔天凱說，中國的「兩會」剛剛結束，他參會的
最大感受就是對中國經濟發展前景、對中美合作共
贏的未來充滿信心。「信心」一是來自中國經濟穩
中有進的發展成果與目標，二是來自中國堅定不移
全面推進改革開放、依法治國的決心與舉措，三是

來自中美構建新型大國關係的遠見與取得的積極進
展。
崔天凱說，當前中國經濟進入中高速發展階段，
向中高端水平邁進，經濟結構調整逐步深入，企業
兼併重組日趨活躍，中國企業「走出去」步伐逐漸
加快，將為中美兩國工商界帶來數百億美元的投資
機遇。美國已成為中國對外直接投資的第三大目的
地，希望中美兩國政府部門積極推進基於規則和互
利共贏的合作，早日達成雙邊投資協定，為兩國投
資者營造更加穩定、透明、開放、可預期的營商環
境。
美國中國總商會會員企業、來美參加第二屆「選
擇美國」投資峰會的中國企業家代表團、美駐華大
使博卡斯、商務部副部長安德魯、華盛頓市長鮑
澤、弗吉尼亞州商務廳廳長瓊斯、美前駐華大使駱
家輝、前商務部副部長桑切斯等400多人參加了本
次活動。

緬甸炸彈疑再落雲南
香港文匯報訊（記者芮田甜 昆明

報道）據雲南省昆明市中級人民法院
官方微博披露，24日，昆明市中院依
法對去年「3·01」昆明火車站嚴重暴
恐案中犯有組織、領導恐怖組織罪、
故意殺人罪的被告人伊斯坎達爾·艾
海提、吐爾洪·托合尼亞孜、玉山·
買買提3名罪犯依法執行死刑。
2014年10月31日，雲南省高院二
審公開開庭審理昆明火車站「3·01」
嚴重暴力恐怖犯罪案件，並當庭裁
定，維持昆明中院一審對3人的死刑
判決以及判處帕提古麗·托合提無期
徒刑的判決。帕提古麗·托合提因作
案及審判時係懷孕婦女，依法不適用
死刑。
經審理查明，2013年12月以來，
依斯坎達爾·艾海提等3人糾集他人
形成恐怖組織，指揮組織成員進行暴
力恐怖犯罪準備，並共同策劃在昆明
火車站進行暴力恐怖活動。2014年2
月27日，依斯坎達爾·艾海提等3人

因涉嫌偷越國境在雲南省紅河州沙甸
被捕，拒不供述其組織成員將在昆明
火車站實施暴力恐怖犯罪。
2014年3月1日晚，因聯繫不上依
斯坎達爾·艾海提等人，該恐怖組織
另外5名成員在昆明火車站持刀砍殺
無辜群眾，致31人死亡，141人受
傷，其中40人重傷。帕提古麗·托合
提被警方開槍擊傷並抓獲，其餘4人
被當場擊斃。

香港文匯報訊 來自中緬邊境的消息
稱，20日下午，緬甸軍機投下的炸彈再
次落入雲南境內，炸彈落點在中國雲南
省臨滄市鎮康縣猛堆的蚌孔小米山（小
魯場），暫未造成人員傷亡。
據鳳凰網報道，扔下炸彈的軍機是否

越境尚不得知，這已是本月第四次有緬
甸軍機投下的炸彈落入雲南。事發後，
目擊者第一時間找到了落點。據目擊者
稱，這顆炸彈並未爆炸，上面還掛着降
落傘。當時他看到緬軍戰機投了五枚炸
彈，其中三枚應該落在緬甸境內，有兩
枚應該落在中國境內。落在緬甸一側的
炸彈中，距離中國邊境線最近的僅有10
米左右。報道指，此前該地上空未見中
國戰機和地對空導彈升空。內地媒體曾
引述果敢同盟軍發言人的話稱，緬甸軍
機已不敢升空。更早前，中國軍方以及
官方都強烈要求緬方避免事件再次發
生。
有軍事觀察員稱，這枚炸彈應該是250

公斤重的CSBBF-1型航空穩壓炸彈，又

叫燃料空氣炸彈。該炸彈彈體中部有四
片穩定翼，彈尾與250-23炸彈通用。通
過雲霧爆轟產生爆轟波和衝擊波超壓，
同時產生劇烈耗氧燃燒及熱能毀傷，威
力僅次於同質量核彈。

■德國宣佈願意成為亞投行意向創始成員國。圖為中國國務院副總理馬凱（左）和德國財政部長朔伊布勒
出席發佈會。 新華社

■崔天凱說，對中美合作共贏的未來充滿信心。 新華社

■圖為暴恐案二審宣判現場。
資料圖片 ■炸彈的尾部掛有降落傘。 網上圖片

■本案繳獲毒品。 本報雲南傳真

中國政府提出沒有單個國家能夠支配亞投行決策權的
提議，這一點與國際貨幣基金組織(簡稱IMF)和世

界銀行長期以來的做法大相逕庭。美國在這兩個機構中
的投票權均不足20%，但一些重大決策卻受到美國的支
配，這種組織結構多年來一直受其他國家詬病。美國財
政部官員對中國放棄否決權承諾的影響不予置評。

力爭消除外界擔憂
中國國內和外國官員都表示，迄今為止中國在亞投行
事務上的進展標誌着中國在世界舞台上的一場罕見勝
利；中國政府的精心籌劃使得亞投行對二戰以來以美國
為主導的國際經濟體系形成了一場更嚴峻的挑戰。
除了放棄否決權外，中國政府還在力爭消除美國和其
他國家對於亞投行透明度和治理的擔憂。負責亞投行籌
建事務的中國官員金立群一直在華盛頓聘請退休的世界
銀行職員，以幫助中國解決治理問題，並在西方國家中
建立亞投行的信用。金立群聘請的首批人員中就有前世
界銀行律師利希滕施泰因。

第一大股東地位非特權
金立群日前表示，截至本月底，亞投行創始成員國將
超過35個。據幾位參與亞投行籌備事宜的中國官員稱，
美國在亞太地區的重要盟友韓國和澳洲預計也將在本月
底之前加入亞投行。他另外表示，中國不會欺負其他成
員，而是會與他們合作，以求在所有決定上達成共識。
他說，中國不會以老大自居，中國的第一大股東地位不
是特權，而是責任和擔當。
一個有待解決的主要問題是，亞投行的投票權如何在
創始成員中分配。方案之一是該行的大約27個亞洲成員
擁有75%的投票權，其中每個亞洲成員的投票權或取決
於其GDP規模。前述人士稱，非亞洲成員將擁有其餘
25%的投票權。
另一個懸而未決的問題是如何安排亞投行董事會架
構。在世界銀行和IMF，各成員有常駐董事代表，這些
董事積極參與相關事務，對新項目、計劃和政策進行投
票表決。這些董事對管理層形成制約。參與相關討論的
人士稱，美國就一直敦促中國在亞投行董事會方面採取
與世界銀行及IMF同樣的結構，但中方對此表示拒絕。


